
«Омикрон» пришёл
В Алтайском крае выявлены первые 12 случаев зараже-

ния омикрон-штаммом COVID-19.
Новым штаммом коронавируса «Омикрон» заразились 

11 взрослых и ребенок дошкольного возраста. Об этом «АП» 
сообщили в Минздраве Алтайского края 24 января, ссылаясь 
на сообщение управления Роспотребнадзора.

Известно, что все инфицированные – жители Барнаула. 
Уточняется, что четыре пациента имеют постоянное место 
работы. Заболевший ребенок не посещал детский коллектив 
с 28 декабря прошлого года.

В пресс-службе Минздрава уточнили, что один из инфици-
рованных вернулся из зарубежной поездки в Доминиканскую 
Республику. Еще у одного пациента появились признаки не-
домогания после поездки на горнолыжный курорт Шерегеш 
Кемеровской области. Все остальные заболевшие из региона 
не выезжали.

Сейчас все пациенты находятся на изоляции. При этом 
не уточняется, где именно они проходят лечение. Ситуация 
находится на контроле управления Роспотребнадзора.

«АП» следит за подробностями.

Почём бензин для народа?
Федеральная антимонопольная служба России поручила 

территориальным органам усилить контроль за ценами 
на топливо на АЗС.

И Алтайский край не стал исключением. В регионе в ско-
ром времени начнут выявлять тех, кто завышает цену на 
топливо на заправках.

Особое внимание планируют уделить мониторингу цен 
на бензин АИ-92, АИ-95, дизельное топливо и сжиженные 
углеводородные газы.

Оксана ИСАКОВА

Сельские ДК 
в обновлённом формате

Порядка 30 млн рублей будет направлено в 2022 году 
на текущий ремонт сельских ДК в рамках федерального 
проекта «Культура малой родины».

По итогам краевого конкурса федеральные средства на-
правят на ремонт ДК в Зональный, Ключевский, Краснощё-
ковский, Новичихинский, Романовский, Троицкий районы, 
Залесовский округ и город Славгород.

Так, в Зональном районе отреставрируют ДК в селе Со-
колово, в Залесовском – в селе Думчево, в Троицком районе 
– Дом культуры в райцентре.

Помимо прочего, свыше 15 млн рублей выделят из феде-
ральной казны на приобретение оборудования и кресел для 
сельских ДК еще в 16 территориях региона.

Командирское рукопожатие
Губернатор Виктор Томенко провел рабочую встречу 

с полковником Дмитрием Ширяевым, который назна-
чен командиром 35-й Краснознамённой орденов Куту-
зова и Александра Невского ракетной дивизии.

Полковник Дмитрий Ширяев родился в 1979 году в Йош-
кар-Оле. Окончил Ростовский военный институт ракетных 
войск, Военную академию РВСН имени Петра Великого.

Татьяна ПЕРВОВА
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Служба навигацкая
Ежегодно 25 января 
в России отмечается 
День штурмана ВМФ 
Российской Федерации. 
Это профессиональный 

праздник тех, кто прокладывает 
курс, вычисляет маршрут и следит 
за навигационными приборами.

Раньше День штурмана ВМФ праздновался 
в дни весеннего и осеннего равноденствий, пото-
му что в эти дни можно точно и без инструментов 
определить стороны света: Солнце восходит 
строго на востоке, а заходит строго на западе.

Но с 1997 года День штурмана ВМФ отмеча-
ется 25 января, в день основания штурманской 
службы Российского флота в 1701 году Петром I.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

 ГЛАВНОЕ .
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В рамках нацпроекта «Безопасные каче-

ственные дороги» запланированы работы на 
19 объектах Алтайского края, в том числе ремонт 
18 участков дорог общей протяженностью 
24,4 км и строительство дороги на улице Си-
реневой – от улицы Балтийской до проезда 
Северного Власихинского.
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Ветер южный, 2-7 м/с. Небольшой снег, 
изморозь, туман. На дорогах сильная 

гололедица. 

-17о -22о

ночь

-13о -18о

день

-13о -18о -14о -16о

-11о -16о

день -19о -24о

ночь

Переменная облачность. Ветер 
юго-западный, ночью 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с, днем 2-7 м/с. 
Ночью на большей части терри-
тории, днем по востоку неболь-
шой, местами умеренный снег.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 3-8 м/с, днем 
по югу порывы до 14 м/с. Ночью 
местами, днем на большей 
части территории умеренный 
снег. Изморозь, туман. На доро-
гах сильная гололедица.

26 января

27 января

Быть рядом во всех смыслах
  ОБРАЗОВАНИЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

�� ������� ������� 419 831 �����.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

«Совет вам – пробуйте!»

в Барнаулев крае сегодня

На улице Фурманова в Барнауле открылся 
новый детский сад.

В первые же дни ра-
боты образовательную 
организацию проинспек-
тировали представители 
городских властей, Ми-
нобрнауки и правитель-
ства региона.

Н����� ��������
Дети в новый садик 

№ 279 ходят с 10 января. Уч-
реждение рассчитано на 
140 воспитанников и уже 
полностью укомплектова-
но, но при необходимости 
может принять еще 25 чело-
век. Две группы открыты 
для детей до трех лет. При 
этом, как сообщал пресс-
центр городской админи-
страции, значительная 
часть малышей перешла 
сюда из реорганизованного 
детского сада № 34.

Заведующая детсадом 
Оксана Кривору ченко 
провела экскурсию, про-
демонстрировав огромный 
пищеблок, изостудию, 
кабинеты логопеда и пси-
холога, впечатляющий 
оснащением спортзал, 
просторный музыкальный 
зал с цифровым пианино и 
медицинский блок. Гостей, 
в свою очередь, особо инте-

ресовали температурный 
режим (в группах, как за-
верили воспитатели, уже 
тепло, а в других поме-
щениях дело постепенно 
налаживается) и система 
пожарной безопасности, 
которая включает эваку-
ационные комнаты на 
втором и третьем этажах.

– Микрорайон действи-
тельно нуждался в новом 
садике, так что воспитан-
ников мы приняли сразу 
же после новогодних кани-
кул, но теперь эта потреб-
ность среди детей всех 
возрастов в целом закрыта, 
– говорит Оксана Кривору-
ченко. – У нас полный штат 
сотрудников – 32 человека, 
из них 13 – педагогические 
работники. Коллектив 
достаточно молодой, но 
уже опытный – минимум 
пять лет стажа. Люди у нас 
здесь творческие, так что 
общими усилиями мы сей-
час стараемся создать уют 
в этом новом здании, и хо-
чется в каждый уголочек 
привнести какую-то изю-
минку. То, что вы видите, 
только начало, но оно по-
ложено.

(Окончание на 3 стр.)

Сегодня – День российского 
студенчества. 

Д����� �� ������
В преддверии праздника в Кра-

евом дворце молодёжи прошел 
«Диалог на равных» между главой 
нашего региона и активистами мо-
лодежного движения. Во встрече 

участвовали лидеры студенческих 
самоуправлений и клубов вузов, 
а также участники Всероссийской 
патриотической акции «Снежный 
десант» и творческого фестиваля 
«Студенческая весна на Алтае. Фе-
ста».

Молодые люди расспросили 
Виктора Томенко о студенческом 
периоде его жизни, увлечениях. 

Как выяснилось, учеба ему всегда 
давалась легко, еще со школьных 
лет он успешно совмещал ее со 
спортом – занимался баскетболом. 
С третьего курса института буду-
щий губернатор начал работать 
на металлургическом комбинате, 
с большим интересом изучал весь 
производственный цикл и работу 
управленческих структур.

Отвечая на вопросы студентов, 
губернатор отметил, что важно не 
только получать знания, но и раз-
виваться творчески.

– Творчество делает человека 
необычным, самобытным. В бу-
дущем, какую бы вы ни выбрали 
профессию, творческая составля-
ющая должна обязательно при-
сутствовать. Поэтому совет вам 

– пробовать, изучать. Обязательно 
надо выполнять все, что требуется 
по учебе. Ради этого можно и но-
чью посидеть – пусть для вас это 
будет разрешением к тому, чтобы 
потом полностью отдаться другим 
интересам. Старайтесь все успеть, 
распределив силы, – посоветовал 
губернатор.

(Окончнание на 2 стр.)

Микрорайон нуждался в новом садике, и теперь потребность закрыта.

В этот день вузы чествуют виновников торжества.
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  ПРАЗДНИК 

  НОВОСТИ .
Лебеди  

пока с нами
В региональном Министерстве природы сообщили, когда 

запланирован отлет белоснежных птиц с озера Светлого  
в Алтайском крае.

Ориентировочно лебеди улетят с зимовки 15 марта. Сроки 
примерные, так как отлет птиц может сдвигаться из-за погод-
ных условий. А пока у жителей и гостей края есть возможность 
посетить Лебединый заказник в Советском районе и полюбо-
ваться птицами. Особенно если учесть, что лебеди находятся 
от людей на самом близком расстоянии.

«Самое главное во время посещения Лебединого заказника –  
соблюдать режим охраны и птиц, и себя. Все просто: кормим 
только зерном, любуемся с мостков, не запускаем дроны, не 
идем на лед», – уточнили в Instagram краевого Минприроды.

Обновят  
дорогу на курорт

В 2022 году обновят двухкилометровый участок трассы 
Бийск – граница с Кемеровской областью.

Эта магистраль пользуется спросом у туристов – они едут 
по ней в горнолыжный курорт Шерегеш. Кроме того, по этой 
дороге перевозят важные для обоих регионов грузы, например 
уголь и зерно.

«Алтайавтодор» уже заключил контракт с подрядчиком.  
В его роли выступило Северо-Восточное ДСУ. На средства кра-
евого бюджета отремонтируют участок дороги в Целинном 
районе протяженностью 2000 м. Завершить ремонт планируют 
к концу ноября.

Оксана ИСАКОВА

Полмиллиона  
на мячи и тренажёры

Новое оборудование и спортивный инвентарь поступили 
в Хлеборобную школу Быстроистокского района.

В учебное заведение поступили несколько спортивных тре-
нажеров, а также мячи, лыжи, баскетбольные щиты и лавочки. 
Стоимость приобретений составила полмиллиона рублей. По 
словам учителя физической культуры Владимира Суворова, 
теперь в школе есть все необходимое для улучшения спортив-
ных показателей детей.

Также в 2021 году в учебном заведении полностью отремон-
тировали спортивный зал. В ходе капитального ремонта заме-
нили все двери, полы, систему электроснабжения, провели 
отделочные работы и установили душевые кабины. В рамках 
нацпроекта «Образование» для Хлеборобной СОШ выделено 
около 5 миллионов рублей.

Никита ИВАНОВ

Чем опасен  
«Омикрон»

«Сейчас все активно обсуждают но-
вый штамм коронавируса. Расскажите, 
чем штамм «Омикрон» отличается от 
«Дельты»?

Ольга Еремеева, г. Камень-на-Оби»».

«Омикрон» продолжает стремительно распростра-
няться по всему миру. В Алтайском крае пока не за-
фиксировали ни одного случая заражения новым 
штаммом. Но угроза для нашего региона реальная – на 
днях первые случаи «Омикрона» выявили в соседней 
Республике Алтай. Поэтому Минздрав Алтайского 
края разработал памятку, которая рассказывает, 
чем «Омикрон» отличается от ранее выявленных 
штаммов.

У нового штамма короткий инкубационный период. 
По данным медиков, он составляет всего 2–5 дней, 
тогда как у предыдущих вариантов вируса он коле-
бался от 6 до 8 дней.

Специалисты подсчитали, что «Омикрон» распро-
страняется в 7 раз быстрее, чем «Дельта», а инфици-
рованный новым штаммом человек может передать 
вирус уже в первый день заражения.

Ранее переболевшие или вакцинированные 
люди могут заразиться «Омикроном». Но в таких 
случаях болезнь чаще всего протекает как сезон-
ная простуда – с повышением температуры тела 
и симптомами ОРЗ.

Новый вариант COVID-19 распространяется быстрее 
всего среди тех людей, у которых нет иммунитета 
после перенесенного коронавируса или вакцинации.

В зоне риска, как и раньше, – пожилые люди. 
Также в опасности и те, у кого есть хронические 
заболевания. Кроме того, статистика показывает, 
что и дети сейчас находятся под угрозой: они начали 
чаще заражаться.

«Омикрон» может «жить» на поверхностях мебе-
ли, руках и бытовых приборах. Избавиться от него 
помогут дезинфицирующие средства.

Механизмы передачи «Омикрона» такие же, как 
и в при ранних штаммах, – воздушно-капельные. То 
есть мельчайшие капельки жидкости, выделяемые 
из носа и рта больного, попадают на слизистые окру-
жающих и вызывают болезнь.

Из-за высокой скорости распространения проще 
всего подхватить новый штамм в закрытых помеще-
ниях, где находятся люди.

Роспотребнадзор и Минздрав напоминают, что 
очень важно соблюдать простые правила, чтобы 
сохранить свое здоровье и здоровье окружающих: 
мыть руки, носить маску, пользоваться антисепти-
ками, соблюдать дистанцию, избегать массового 
скопления людей.

Оксана ИСАКОВА

Халява не приде�т?
«Алтайская правда» провела опрос среди 

обучающихся в вузах и выяснила, что мало 
кто, к сожалению, знает корни праздника.

Лилия Н. учится на первом курсе в АлтГУ. 
Она считает, что эта дата связана с первой 
сессией студентов.

– Праздник чаще всего ассоциируется у нас 
с чем-то приятным, – рассказывает Лилия. – 
Я думаю, его начали отмечать после успешной 
сдачи сессии в российских вузах.

А Алеся М. из АлтГПУ утверждает, что 
праздник связан с историей Англии.

– Я точно не помню, что произошло. Но это 
было какое-то событие, может, переворот 
или реформа, – вспоминает Алеся. – Но точно 
знаю, что этот праздник пошел из Англии. 
Следовательно, много лет назад что-то про-
изошло со студентами Англии и в честь них 
появилось торжество.

Еще одной любопытной версией проис-
хождения праздника поделился Дмитрий Т., 
обучающийся на 1-м курсе в АлтГТУ:

– Раньше подростки уезжали учиться в 
другие города, они буквально отрывались от 
родителей. Чтобы не грустить, организовали 
праздник. Заметьте, до сих пор молодежь 
отмечает.

Ближе всех из опрошенных к истине оказа-
лась Марина Стрелецкая из гуманитарного 
института АлтГУ. 

– Мне кажется, праздник связан с появле-
нием самих студентов. Первые вузы в стране 
и их обучающиеся дали толчок развитию, – 
делится Марина. – Только не слышала, что этот 
день еще в честь Татьяны. Может, именины 
имени, как бывает с другими.

Из 10 опрошенных студентов только один 
человек немного знал историю. Именно 
в этот день императрица Елизавета под-
писала указ «Об учреждении Московского 
университета». А всероссийским этот празд-
ник стал уже при императоре Николае I, 
который повелел праздновать 25 января 
как день всех высших учебных заведений 
в стране.

Судьба так распорядилась, что дата совпала 
с Татьяниным днем в честь святой мученицы 
Татианы Крещенской. Хотя многие студенты 
и не знают истории своего праздника,  но они 
зажигают свечи и молятся святой о помощи 
в учебе и просвещении. А некоторые выпол-
няют студенческие ритуалы.

– Я каждый год беру в руки зачетку, выгля-
дываю в окно общежития и кричу: «Халява, 
приди!» – рассказывает о самом распространен-
ном студентка классического вуза Юлия Б. – 
Меня этому еще бабушка научила. Только им 
раньше в ответ кричали: «Уже в пути!», а сейчас 
максимум посмеются и сочтут странной.

Сейчас появляются электронные зачет-
ки. Так что в ритуал вносятся коррективы. 
Но праздник остается.

Состав сформирован
Авторы социально значимых 
проектов получат мандаты 
депутатов краевого Молодёж-
ного парламента.

Конкурсная комиссия подвела итоги за-
щиты проектов кандидатов в Молодёжный 
парламент Алтайского края (МПАК) шестого 
созыва. Депутатами станут пятнадцать чело-
век. В их числе десять победителей конкурса: 
Андрей Березовиков, Анна Ведлер, Светлана 
Власова, Ксения Гольцман, Айдар Ербалин, 

Анастасия Кузеванова, Марина Плотникова, 
Анна-Мария Инганес-София Феличи фон 
Райхенбах-Панкевич, Валерия Филатова 
и Дарья Шлык.

Пять участников конкурса прошли в МПАК 
по партийной квоте (от каждой партии, пред-
ставленной в АКЗС): Виктория Анищенко 
(ЕР), Артём Гауэрт («Коммунисты России»), 
Виктор Дряхлов (КПРФ), Никита Столповский 
(ЛДПР), Захар Торычев (СР). Хорошие резуль-
таты также показали Евгений Александров, 
Данил Беззубов, Анастасия Болгова, Данила 

Букин, Арина Васильченко, Михаил Гончаров 
и многие другие претенденты.

Напомним, краевой Молодёжный парла-
мент формируется по смешанной системе. 
По одному представителю в МПАК также 
направляет каждый муниципалитет края. 
А это еще 69 депутатов. В ближайшие пять лет 
молодые парламентарии будут заниматься 
решением различных проблем школьников 
и студентов. Организационная сессия назна-
чена на 3 февраля.

Вадим КУЛЕШОВ

Последнюю сваю для опор 
моста через речку Ая на 
прошлой неделе установи-
ли строители. Новая же-
лезобетонная переправа 
возводится на дороге, ве-
дущей из села Алтайского 
к Бирюзовой Катуни. 

Важность объекта
– Не секрет, что Алтайский район – 

самый туристический в нашем крае, – 
говорит его глава Сергей Черепанов. – 
Летом мы принимаем ежедневно до 
10 тысяч туристов, большинство из 
которых приезжает на автомобилях 
по дороге, идущей вдоль левого бе-
рега Катуни. Не случайно вдоль нее 
находится больше 200 турбаз. И чем 
глаже будет трасса, тем комфортнее 
по ней движение и привлекательнее 
наш район для гостей.

Поэтому краевые власти решили 
отремонтировать 10 километров до-
роги от села Алтайского до Бирюзо-
вой Катуни, использовав для этого 
средства доставшегося им федераль-
ного инфраструктурного кредита. 
Трассу начнут реконструировать, 
когда сойдет снег. Асфальтовое 
полотно расширят с 6 до 7 метров, 
а обочины до 1,5 метров. В результате 
она перейдет из четвертой в более 
высокую третью категорию.

Попутно решено реконструиро-
вать находящиеся на дороге три мо-
ста. Один из них, на въезде в село 
Ая, совсем износился и его решили 
заменить на новый.

В октябре 2021 года прошли торги. 
Их выиграло Юго-Восточное ДСУ, 
наняв в качестве основного исполни-
теля специализированную организа-
цию ООО «Строитель» из райцентра 
Алтайское. В ноябре подрядчик вы-
шел на объект.

Конечно, строить мосты зимой 
дороже, чем летом, но современные 
технологии позволяют это делать, 
а значит, можно занять людей ра-
ботой круглый год.

Подробности  
строительства

Переправа будет трехпролетной, 
общей длиной 40 метров. «Это са-
мый обычный типовой мост, я такие 
с 2008 года делаю», – признался на-

чальник участка «Строитель» Пётр 
Колесников. Его ребята уже подго-
товили объездную дорогу с времен-
ным мостом для проезда транспорта, 
старый разобрали и начали делать 
опоры под новый.

Работа непростая. Буровая маши-
на сверлила в горном грунте отвер-
стия на глубину от 17 до 23 метров, 
в них опускали трубы с металличе-
ским каркасом и заливали бетоном. 
Накануне была закончена набивка 
последней из 20 свай, и барнаульские 
буровики из «УМ-8» уже сворачивают 
свою технику, чтобы перебраться на 
следующий объект.

Тем временем специалисты «Стро-
ителя» приступили к бетонирова-
нию ригелей – поперечных опор, на 
которые затем будут наращивать 
подферменные площадки и шкаф-
ные стенки.

Сейчас на объекте трудится 10 че-

ловек: механизаторы, крановщики, 
сварщики, монтажники.

Монтажник Виктор Казанцев уже 
три года занимается строительством 
мостов. В день нашего приезда он 
работал на заливке бетоном ригеля 
второй опоры. «Бетон мы замешиваем 
тут же, на строительной площадке. 
Засыпаем щебень, цемент и песок 
в передвижную бетономешалку», – 
рассказывает рабочий. Он говорит, 
что ручного труда немного. Для за-
грузки инертных материалов и це-
мента используют экскаватор. Хотя во 
время заливки бетона приходится как 
следует попотеть. Пока один рабочий 
направляет течку бетономешалки в 
нужное место, другой лопатой раз-
равнивает смесь по опалубке, третий 
утрамбовывает ее вибратором. За день 
приходится принимать до 15 замесов.

Чтобы бетон не замерз, а высох, 
набрав нужную прочность, в буду-

щий ригель сразу закладывают грею-
щий кабель, а вокруг каждой опоры 
строят так называемый тепляк – са-
райчик из досок и ткани, в котором 
постоянно поддерживают плюсовую 
температуру с помощью тепловых 
пушек. Рабочие по очереди следят 
круглые сутки за работой греющих 
устройств, чтобы температура не 
упала ниже 25 градусов. «Если какая 
пушка выйдет из строя, то у нас есть 
запасные, – успокаивает журнали-
стов Виктор Казанцев. – Поменяем, 
заправим соляркой; если на улице 
похолодало, то увеличиваем мощ-
ность нагрева». 

Рабочий день длится по 10 часов, 
но бывает, что бригаде приходит-
ся задержаться, если надо залить 
полностью опалубку бетоном. Благо 
время на поездку домой тратить 
не надо. Ночуют здесь же, в вагон-
чиках.

«Бытовые условия хорошие: в ва-
гонах тепло, кормят сытно, есть 
баня», – добавляет Станислав Ко-
стенков, механизатор бетоно-сме-
сительной установки.

В феврале, когда все четыре опоры 
моста закончат, на них установят 
балки пролетных строений, а весной 
будут делать проезжую часть. В июне, 
к началу высокого туристического 
сезона, Пётр Колесников обещает 
ввести сооружение в эксплуатацию 
и повезет своих бойцов строить сле-
дующий мост, скорее всего, через 
приток Аи – речку Айченок.

По заверениям начальника отде-
ла мостов «Алтайавтодора» Андрея 
Лавренова,  новая переправа через 
Аю выдержит самый тяжеловесный 
транспорт. А для пешеходов сделают 
хорошие тротуары.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  «АП»–ИНФО .   МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

Ая туристам не преграда

«Совет вам – пробуйте!»

СПРАВКА
По данным регионального Минтранса, из 
краевого бюджета на строительство объек-
та выделено 215 млн рублей. Непосредствен-
но мост оценен в 106,2 млн. Еще 85,5 млн 
предусмотрено на освещение 5 километров 
дороги, остальное потратят на сооружение 
подъездов к мосту и тротуаров.

Виктор Томенко поде-
лился секретом своего 
успеха. Чтобы преуспеть 
в разных сферах жизни, 
по его словам, надо быть 
профессионалом, посто-
янно совершенствоваться, 
учиться, общаться, ори-
ентироваться на образцы 
лучших достижений. «Но 
прежде всего человече-
ские качества должны 
быть на высоком уровне», 
– сказал глава.

Перед встречей со 
студенческим активом 
губернатор осмотрел Кра-
евой дворец молодёжи и 
отметил, что здание тре-
бует капитального ремон-
та. Решение об этом уже 
принято, объект включен 
в краевую адресную инве-
стиционную программу. 
Весной специалисты раз-
работают проектно-смет-
ную документацию, а ре-
монт начнется уже летом 
текущего года.

«Диалог на равных» 
был приурочен не только 
к празднику студентов. В 
этом году исполняется 25 
лет фестивалю «Студен-

ческая весна на Алтае. 
Феста». Кроме того, 31 
января стартует Всерос-
сийская патриотическая 
акция «Снежный десант». 
20 студенческих отрядов 
отправятся в районы, где 
на протяжении недели бу-
дут оказывать помощь по-
жилым людям, проводить 
работу со школьниками 
и организовывать досуг 
в малых городах и селах.

По-скромному
Как и в предыдущий 

год, празднованиеДня 
студенчества пройдет 
скромно. В АГИКе состо-
ится театрализованное 
представление и финал 
конкурса «Лучший сту-
дент года 2021». В АлтГУ 
пройдут online-старт 
праздничного марафона 
«#АГУОГОНЬ» от Лиги сту-
дентов вуза,  онлайн-квиз, 
спортивные, кулинарные, 
творческие соревнования 
между общежитиями. 
Поприветствует студен-
тов и даст наставления 
императрица Елизавета 
Петровна, учредившая 
первый университет.

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
25 января – День российского  

студенчества

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днём российского сту-
денчества!

Студенчество – это прекрасная пора, наполненная энер-

гией молодости, смелыми идеями, творческим поиском  

и жаждой знаний. Вы – самая активная, креативная, целе-

устремленная часть общества. Именно с вами связывают 

будущее страны и Алтайского края. Годы пролетят очень 

быстро, и уже скоро вы начнете работать, претворять  

в жизнь новые проекты по развитию региона, участвовать 

в общественной и политической жизни.

Важно, что на родной земле у вас есть немало возможно-

стей для самореализации. Кроме того, в регионе работают 

программы по содействию занятости молодежи, открытию 

собственного дела, а на предприятиях региона сохраняются 

традиции наставничества.
Искренне желаем вам стать высококлассными и вос-

требованными специалистами! Пусть молодежный задор 

всегда живет в ваших сердцах! Здоровья, счастья, оптимизма  

и больших побед!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Студенты Барнаула освящают зачетки  
в Татьянин день.

Так рабочие заливают бетоном опалубку для ригеля.

Машина для бурения свай закончила работу.Станислав Костенков.

Подготовили Вадим КУЛЕШОВ, Ната ГЕНЗЕ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)
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  ПОДРОБНОСТИ  .

Когда дым рассеется...

Быть рядом во всех смыслах

Строительство обошлось в 194,4 миллиона рублей.Задача воспитателя – вовремя услышать «почему».Оксана Криворученко.

СОЦИУМ

В начале января Бийск и весь 
Алтайский край потрясла 
трагедия, в ходе которой по-
гиб мальчик двенадцати лет
и пострадали две девушки. При-
чиной этого страшного случая 
посчитали вейп.

Медицинской бригаде, приехавшей 
на вызов, оставалось только конста-
тировать смерть мальчика и забрать 
девушек без сознания в больницу.
В тяжелейшем состоянии подруги по-
пали в руки врачей, которые постави-
ли диагноз «отравление неизвестным 
веществом», поскольку подросток, по 
утверждению одной из девочек, вообще 
не пробовал сигарету.

Семьи пострадавших характеризу-
ются только с положительной стороны. 
Да и о самих детях на местах их учебы –
в школе, в колледже – говорят только 
хорошее. Однако этот случай еще раз 
показал, что от трагедии не застрахован 
никто – ни благополучные семьи, ни 
неблагополучные.

�������
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Этот случай послужил поводом 
вернуться к обсуждению вопроса за-
прета электронных сигарет, ведь вейп 
обнаружили рядом с пострадавшими. 
Проблема была поднята на самом высо-
ком уровне вплоть до Государственной 
думы, где предложили вообще запре-
тить продажу электронных сигарет 
в целом, хотя сейчас уже действует 
запрет на реализацию их детям.

В Бийске 19 января по инициативе 
уполномоченного по правам ребенка 
в Алтайском крае Ольги Казанцевой 
прошло заседание городской комис-
сии по делам несовершеннолетних
с участием представителей управления 
образования, средних специальных 
учебных заведений, наркологического 
диспансера, Комплексного центра со-
циального обслуживания населения, 
полиции и других структур.

Совещание, по словам Ольги Казан-
цевой, было нацелено на то, чтобы си-
стему профилактики «донастроить» с 
учетом возникших рисков. Потому что 
даже правовая база по этому вопросу 
достаточно свежая. Например, многие 
родители не знают, что потребление 
несовершеннолетними никотиносодер-
жащей продукции, в том числе вейпов 
и электронных сигарет, запрещено 
законом. А ведь бывают даже случаи, 
это тоже звучало на совещании, что 
родители сами покупают электронные 
сигареты своим чадам, считая, что они 
менее вредны для их здоровья.

– Уже 32 страны пошли по пути тех 
или иных запретов потребления ни-
котиносодержащей продукции, – под-
черкнула Ольга Казанцева. – И сегодня 
на заседании комиссии мы рассмо-
трели проблему с разных сторон: от 

формирования негативного отношения 
вообще к курению до привлечения
к административной ответственности 
тех, кто вовлекает, и тех, кто продает. 
Например, продажа через интернет не 
верифицирует возраст покупателей. 
Второй вопрос на перспективу – это 
запрет продажи жидкостей с арома-
тическими добавками, которые при-
влекают детей.

А ��� �� ������� ��̈��?..
Грешен, автор этих строк сам про-

бовал подобные штуки – со вкусом 
барбариса, шоколада и другими. Но 
не особо приглянулось, и бросил это 
дело. Но вы, уважаемые читатели, ско-
рее всего, уже были свидетелями того,
с каким удовольствием подростки «па-
рят» вейпами на улице. Так вредны ли 
эти сигареты?

– В жидкостях для курения были 
выявлены различные токсические
и канцерогенные вещества: тяжелые 
металлы, диацетил, акролеин и даже 
формальдегид. Многие из этих веществ 
используются для придания куритель-
ным смесям особого вкуса и аромата, –
говорит главный врач бийского нар-

кологического диспансера Владимир 
Щебелев. – У электронных сигарет есть 
и свои «бонусы», которыми обладают 
только они. Часто в жидкость для вейпов 
добавляют специальные растворители, 
чтобы смесь «правильно» испарялась. 
В качестве них могут использоваться 
глицерин, пропиленгликоль, масляный 
раствор витамина E и другие добавки. 
При нагревании эти химикаты должны 
превращаться в аэрозоль, однако часть 
оказывается в легких в виде капель
и оседает там.

Легкие воспринимают эти капли 
как инородный объект и выдают им-
мунный ответ. Он приводит к воспале-
нию и опасному накоплению жидкости
в легких, что ведет к так называемой 
липоидной пневмонии.

И конечно же, как на любой нико-
тиносодержащий продукт, на вейпы 
легко подсесть. Никотин в электронных 
сигаретах синтетический, чрезвычайно 
токсичный и очень быстро вызываю-
щий зависимость.

��������  ���?
Вторая версия происшествия – от-

равление угарным газом.

В управлении образования корре-
спонденту «АП» сообщили, что в школах 
города проводятся занятия, где детям 
рассказывают о правилах безопасности, 
которые следует соблюдать в самых 
различных ситуациях, в том числе и 
при отоплении от печей. Профилак-
тика идет и в целом по городу, уже с 
владельцами частных домов.

– Мы ведем такую работу в течение 
всего отопительного сезона, – подели-
лась информацией начальник управ-
ления по работе с населением админи-
страции Бийска Наталья Рябинина. –
В 2021 году еженедельные рейды про-
ходили в микрорайонах Зелёный Клин, 
Лесозавод, Заречье, Мочище, поселке  
Нагорном, селе Фоминском и других 
районах города, где частные дома ота-
пливаются от печей. Были разработаны 
специальные памятки. Наши специа-
листы раздали их бийчанам.

В ����� �����
Что-то, возможно, не учли, какие-то 

факторы риска не заметили, что-то не 
предвидели при работе с детьми…

Впрочем, сейчас ясно одно. Всем нам: 
родителям, педагогам, журналистам, 
работникам органов профилактики – 
необходимо сделать выводы из этой 
страшной трагедии. И что бы ни по-
служило причиной данного конкрет-
ного случая – вейпы или угарный газ –
принять все меры, чтобы уберечь на-
ших детей. Говорить с ними, учить их, 
убеждать…

Олег АМЕЛЕВ

  ОБРАЗОВАНИЕ .

ФАКТ
С июня 2021 года по закону все никотиносодержащие товары – 
электронные сигареты, вейпы, кальяны – приравниваются к та-
бачной продукции. Их запрещено употреблять в общественных 
местах, продавать несовершеннолетним и рекламировать.

Бывают случаи, что родители сами покупают электронные сигареты своим чадам, считая, что они менее вредны для их здоровья.

(Начало на 1 стр.)

Как рассказала старший вос-
питатель Елена Стройкина, ра-
ботать с детьми будут на основе 
инновационной программы,
в которой педагог должен ис-
ходить из индивидуальности
и интереса самого ребенка:

– Ребенок может проявить 
инициативу, задать вопрос – не 
секрет, что это возраст почемучек. 
И задача воспитателя в том, чтобы 
вовремя услышать это «почему» и 
создать что-то интересное, такое, 
чего ни у кого еще не было. Это 
требует от педагога мобильности, 
умения творчески подходить к за-
дачам и быть рядом с детьми – во 
всех смыслах. Кроме того, мы мо-
жем организовать дополнитель-
ное образование, и не только в 
творческой сфере, развивать речь, 

оздоравливать деток. Словом, пре-
красные стартовые возможности 
для нового учреждения.

«Н��������� �����»
Гостей этого не самого большо-

го городского садика впечатлил 
пищеблок, занимающий при-
мерно половину первого этажа, 
состоящий из нескольких цехов 
и оснащенный оборудованием, с 
которым могут управляться всего 
два работника. «Для края важно, 
что появляются такие объекты –
современные, технологичные,
с большим функционалом, – ре-
зюмировал увиденное зампред-
седателя краевого правительства 
Игорь Степаненко. – Они обхо-
дятся порядка 200 млн рублей».

Игорь Борисович считает, что 
три фактора значительно повли-

яли на возможности строитель-
ного сектора: ковидные ограни-
чения, значительное удорожание 
строительных материалов и по-
рой очень ограниченные сроки 
возведения объектов.

– Не всегда строители мог-
ли выполнить взятые на себя 
обязательства, но государство 
отреагировало на это, и сегодня 
по многим объектам, которые 
строятся, мы вынуждены уве-
личивать сметную стоимость до 
30%, это разрешено. И конечно, 
строительному сектору необходи-
мо соизмерять свои возможности, 
недобросовестные подрядчики 
порой нас очень серьезно подво-
дят. Но мы тоже набираемся опы-
та во взаимодействии с ними, –
считает Игорь Степаненко.

Мария ИВАНОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

КСТАТИ
С 2018-го по 2020 год в рамках нацпроектов
и адресных целевых программ на всей территории 
края построено 20 детских садов, в 2021-м – еще 
шесть (три в Барнауле, остальные – в селе Ая Ал-
тайского района, Тальменке и Целинном районе). 
Дополнительно создано около 5700 новых мест, 
и впереди завершение строительства еще семи 
детсадов. Кроме того, за эти же годы построено 
восемь новых школ и возводятся еще четыре, то 
есть, по словам Степаненко, можно говорить
о 10 тысячах новых мест. В 2022-м в крае будет 
строиться девять школ и готовится еще 19 про-
ектов, а 43 объекта будут капитально отремон-
тированы (на эти цели край получит более 2 млрд 
рублей из федерального бюджета).

Уведомление
Настоящим уведомляем участников долевой 

собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 22:51:000000:68, расположенный 
в Алтайском крае, Троицком районе, земли 
ТОО «Сибирь» из земель сельскохозяйственного 
назначения, о намерении Поснова В.А. признать 
недействительным протокол собрания участни-
ков долевой собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 22:51:000000:68, располо-

женный в Алтайском крае, Троицком районе, зем-
ли ТОО «Сибирь» из земель сельскохозяйственного 
назначения от 04.06.2021 ввиду его ничтожности, 
так как решение было принято в отсутствие необ-
ходимого кворума. Судебное заседание состоится 
в 10 часов 30 минут 21.02.2022 в Троицком рай-
онном суде Алтайского края, расположенном по 
адресу: Алтайский край, Троицкий район, с. Тро-
ицкое, ул. Пушкина, д. 12.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ – Капелькин 

Владимир Сергеевич (почтовый адрес: 658968, 
Алтайский край, Михайловский район, с. Ра-
киты, ул. Титова, д. 63а, тел. 8-962-821-3696).

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания, – Наумов С.В. (адрес: 656062, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Попова, д. 62, 
кв. 32; e-mail: n_sergei@list.ru, тел. 8-963-538-
0109, кв. аттестат № 22-11-92).

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:28:000000:34, местоположение: 
Алтайский край, Михайловский район, 

с. Михайловское, СПК «Колхоз им. Ильича».
Ознакомиться с проектом межевания мож-

но в течение 30 дней с момента выхода изве-
щения по адресу: Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Попова, д. 62, кв. 32.

Предложения по доработке проекта ме-
жевания земельных участков, а также обо-
снованные возражения относительно разме-
ра и местоположения участка принимаются 
по адресу: 656062, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Попова, д. 62, кв. 32, в течение 30 дней 
с момента опубликования.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ – Капелькин 

Владимир Сергеевич (почтовый адрес: 658968, 
Алтайский край, Михайловский район, с. Ра-
киты, ул. Титова, д. 63а, тел. 8-962-821-3696).

Кадастровый инженер, подготовивший про-
ект межевания, – Наумов С.В. (адрес: 656062, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Попова, д. 62, 
кв. 32; e-mail: n_sergei@list.ru, тел. 8-963-538-
0109, кв. аттестат № 22-11-92).

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:28:000000:35, местопо-
ложение: Российска я Федераци я, А л-
тайский край, Михайловский район, 

с. Ракиты, земли пайщиков СПК «Колхоз Ра-
китовский».

Ознакомиться с проектом межевания 
можно в течение 30 дней с момента выхо-
да извещения по адресу: Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Попова, д. 62, кв. 32.

Предложения по доработке проекта ме-
жевания земельных участков, а также обо-
снованные возражения относительно разме-
ра и местоположения участка принимаются 
по адресу: 656062, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Попова, д. 62, кв. 32, в течение 30 дней 
с момента опубликования.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» администрация Хайрюзовского сельсовета Троицкого рай-
она Алтайского края уведомляет собственников и возможных наследников умерших соб-
ственников земельных долей, расположенных на территории Хайрюзовского сельсовета 
Троицкого района Алтайского края: Колыванова В.Л., Неверова В.А., Сухова А.С., Кривди-
на Ф.Г., Михалева М.М., Стопорев В.И., Автушенко В.Е., Функ Г.А., Матвеева Г.П., Коняев И.С., 
Шенцев Н.П., Чичкун М.М., Шенцев В.Г., Розинкина М.К., Лимонова М.С., Воронежцев Ф.И., 
Ивачев П.И., Логвиненко В.И., Мальченкова С.Я., Гроо Г.С., Шванк Т.Н., Кривошеева М.М., Сте-
панов В.И., Жуль А.А., Климов О.В., Ащеулов М.А., Герасимов С.А., Никифоров В.И., Любимо-
ва А.Н., Лаут Н.Т., Романенкова В.И., Чернов А.И., Беспалова А.М., Огель А.А., Трунова М.А., Кло-
нингер В.В., Колесникова Р.М., Степкина М.Н., Бейтельспахер К.А., Битюцкий В.Ф., Устьянцев В.М., 
Минакова П.С., Трунова М.А., Минакова Е.И., Халяпин В.В., Савинов Ю.Г., Савинов В.Е.,
о том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данного извещения в крае-
вой газете «Алтайская правда» будет утвержден список невостребованных земельных до-
лей для обращения в суд с требованием о признании права муниципальной собственности 
на земельные доли. Собственники земельных долей или наследники умерших собствен-
ников могут в течение указанного срока воспользоваться своим правом, направив пись-
менное уведомление в администрацию Хайрюзовского сельсовета по адресу: 659841, 
Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. Комсомольская, д. 18, тел. 8 (385-34) 22-3-31.

Сообщение о результатах торгов
АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, ИНН 7838430413), действующее на 

основании договора с акционерным обществом «Зернобанк» (АО «Зернобанк»), адрес регистра-
ции: 656056, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Анатолия, д. 6, ИНН 2202000381, ОГРН 1022200525786, 
конкурсным управляющим которого на основании решения Арбитражного суда Алтайско-
го края от 07 декабря 2015 г. по делу № А03-20515/2015 является государственная корпорация 
«Агентство по страхованию вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4), сообщает о резуль-
татах проведения торгов посредством публичного предложения (далее – Торги ППП), (сообще-
ние № 02030091683 в газете АО «Коммерсантъ» от 07.08.2021 № 139 (7101) на электронной пло-
щадке АО «Российский аукционный дом», по адресу в сети Интернет:

– проведенных c 11.11.2021 по 22.11.2021:
по лоту 3 – победитель Торгов – Байрамуков Мухтар Махмутович (ИНН 262803289108), пред-

ложенная победителем цена – 5 777 777,77 руб.;
по лоту 4 – победитель Торгов – общество с ограниченной ответственностью «АСК-АВТО» 

(ИНН 2222832003), предложенная победителем цена – 26 600 000,00 руб.;
по лоту 8 – победитель Торгов – общество с ограниченной ответственностью «ГУРМАН 

ЭСТЕЙТ» (ИНН 002225143499), предложенная победителем цена – 627 000,00 руб.
– проведенных c 23.12.2021 по 25.12.2021:
по лоту 2 – победитель Торгов – индивидуальный предприниматель Данилов Евгений Алек-

сандрович (ИНН 222180115296), предложенная победителем цена – 1 557 900,00 руб.
Заинтересованность победителя Торгов ППП по отношению к должнику, кредиторам, кон-

курсному управляющему отсутствует.

Извещение
Организатор торгов – общество с ограниченной ответственностью «Агентство по защи-

те прав собственности» (ИНН 7709463499, ОГРН 1157746647486; 105120, г. Москва, Андроньев-
ская площадь, д. 4, стр. 1, тел. +7-925-079-4373, электронная почта: torgi.azps@mail.ru), действу-
ющее по поручению конкурсного управляющего ООО «Изумрудное» (ОГРН 1112256000515, 
ИНН 2251005093, 658351, Алтайский край, Краснощёковский район, с. Куйбышево, 
пер. Школьный, д. 18) Рохина Сергея Сергеевича (ИНН 772631509809, СНИЛС 023-055-057-
99), члена НП СРО «СМиАУ» (ИНН 7709395841, ОГРН 1027709028160), утвержденного опреде-
лением Арбитражного суда Алтайского края от 23.08.2018 по делу № А03-9852/2014, сообщает 
о проведении торгов в форме публичного предложения, открытого по составу участников, 
по продаже имущества ООО «Изумрудное» в составе 49 (сорока девяти) лотов, которые состо-
ятся на электронной торговой площадке «Альфалот» (www.alfalot.ru). Начальная цена про-
дажи имущества в составе 49 (сорока девяти) лотов устанавливается в размере 90 954 571,16 
руб. Полный список движимого и недвижимого имущества, а также начальная цена от-
дельных лотов опубликованы в приложении к данному сообщению на сайте: www.bankrot.
fedresurs.ru и размещены на электронной площадке (www.alfalot.ru). Заявки на участие в 
аукционе размещаются на ЭТП «Альфалот», сайт в сети Интернет www.alfalot.ru, в период 
с 09.00. 24.01.2022 до даты определения победителя торгов или достижения цены отсечения, 
установленной в размере 70% для лотов № 1-18, 26, 27, 30-32, 34, 36, 38-41, являющихся предме-
том залога АО «Россельхозбанк»; установленной в размере 50% для лотов № 42-61. Срок, по исте-
чении которого последовательно снижается начальная цена продажи, составляет 7 (семь) рабо-
чих дней. В дальнейшем снижение цены происходит каждые 7 (семь) рабочих дней. Величина 
снижения начальной цены продажи составляет 5 (пять) процентов от начальной цены прода-
жи посредством публичного предложения на каждом этапе торгов. Заявка на участие в торгах 
оформляется в форме электронного документа, подписанного электронной цифровой подписью 
заявителя, и должна содержать все необходимые сведения и приложения, установленные п. 4.1 
Приложения № 1 к приказу Министерства экономического развития Российской Федерации от 
23 июля 2015 года № 495, положением о торгах и регламентом электронной торговой площадки. 
Для ознакомления с характеристиками имущества, условиями договора о задатке и договора 
купли-продажи необходимо направить письменный запрос с указанием номера торгов, номера и 
описания лота, интересующей информацией на электронный адрес организатора торгов: e-mail: 
torgi.azps@mail.ru, тел. +7-925-079-4373. Задаток для участия в торгах оплачивается в разме-
ре 10% от начальной цены продажи имущества. Суммы задатков должны быть зачислены на 
счет не позднее последнего дня, установленного для подачи заявок. Подтверждением посту-
пления суммы задатка является выписка с расчетного счета, предоставляемая банком ор-
ганизатору торгов. Задаток оплачивается по следующим реквизитам: ООО «Агентство по за-
щите прав собственности», ИНН 7709463499, КПП 770901001, р/сч № 40702810210000258457 
в АО «Тинькофф Банк», к/сч 30101810145250000974, БИК 044525974. Возврат задатков для 
участия в торгах осуществляется в течение 5 (пяти) рабочих дней с даты подведения ито-
гов торгов на предоставленные претендентом/участником реквизиты. В случае если участ-
ник не предоставил реквизиты для возврата задатка, задаток будет возвращен в течение 
5 (пяти) рабочих дней с даты предоставления реквизитов. Подведение итогов торгов и раз-
мещение протокола о результатах торгов будут осуществляться на сайте площадки в день 
определения победителя торгов. Победителем признается участник, предложивший наи-
более высокую цену за предмет торгов. Договор должен быть заключен с победителем тор-
гов не позднее 5 (пяти) дней с момента получения им протокола о результатах. Акт прие-
ма-передачи лота подписывается только после полной оплаты его стоимости в соответствии 
с договором. Оплата имущества (лота) должна быть осуществлена покупателем не позднее 
30 (тридцати) дней со дня подписания договора купли-продажи по следующим реквизитам: 
ООО «Изумрудное», ИНН 2251005093, КПП 225101001, р/сч 40702810018000000811 в Алтайском 
РФ АО Россельхозбанк г. Барнаул, БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733.

Утерянный 
аттестат 
№ 5730899, 
выданный 
Тогульской СОШ 
в 2001 г. на имя 
Фроловой 
Евгении 
Сергеевны, 
считать недей-
ствительным.

По вопросам рекламы 
обращайтесь по тел.: 
(3852) 634-616, 633-478.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Руководство Барнаульского пивоваренного завода выражает глубокие и искренние соболез-
нования начальнику управления Алтайского края по пищевой, перерабатывающей, фармацев-
тической промышленности и биотехнологиям Александру Александровичу Большакову и его 
матери Зинаиде Николаевне в связи с безвременной кончиной

БОЛЬШАКОВА
Александра Никитовича.

Правительство Алтайского края выражает искренние соболезнования начальнику управ-
ления Алтайского края по пищевой, перерабатывающей, фармацевтической промышлен-
ности и биотехнологиям Александру Александровичу Большакову в связи с кончиной отца

БОЛЬШАКОВА
Александра Никитовича.

Коллектив АО «СК Алтайкрайэнерго» выражает искренние соболезнования родным и 
близким по поводу смерти бывшего главного инженера компании

КУРКИНА
Владимира Григорьевича, 

проработавшего с 1988 по 2006 год.
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Тренер, мама, бабушка

Елена Соколова из Бийска уже почти двадцать 
лет помогает спортсменам-инвалидам стать 
одними из лучших пловцов планеты. В частно-
сти, прошедшим летом воспитанники Соколо-
вой «выстрелили» на Паралимпиаде в Токио. 
Сегодня Елена рассказывает о токийском успехе 
и его последствиях, специфике тренировок 
спортсменов-инвалидов и семье. 

П���������������  
������

– Елена Александровна, 
насколько результаты 
ваших подопечных в То-
кио совпали с ожиданиями 
при подготовке?

– Мы настраивались на 
борьбу за пьедестал, но пять 
медалей и три мировых рекор-
да Романа Жданова, конечно, 
превзошли все ожидания. 
Егор Ефросинин тоже пры-
гнул чуть выше потолка, ког-
да взял серебро в стометровке 
брассом, обогнав на финише 
сразу троих пловцов. К сожа-
лению, Юрий Лучкин остался 

без наград, хоть мы и рассчи-
тывали на обратное: ему не 
хватило бойцовского харак-
тера, поэтому только четвертое 
место. А Артём Кубасов за ме-
сяц до Паралимпиады тяжело 
переболел, так что ему было 
сложно бороться за медали.

– Наверное, было очень 
волнительно наблюдать 
за выступлениями ваших 
воспитанников?

– Я болела за них всей ду-
шой, даже отворачивалась на 
каждом старте – не могла смо-
треть. Слышу, что все нырну-
ли в воду, жду секунд 10–15 и 
только потом поворачиваюсь. 
Финиши тоже очень тяжело 

смотреть, особенно когда твои 
подопечные вырывают «на но-
готке» победу, как это было 
в крайнем старте со Ждановым.

– Игры в Токио каким-ли-
бо образом изменили 
вашу жизнь?

– Они изменили нас всех: 
как в лучшую, так и в худшую 
сторону. Например, у Ромы 
Жданова началась звездная 
болезнь, и это меня расстраи-
вает. Он вернулся в Горно-Ал-
тайск, где живет и трениру-
ется, но все равно остается 
под моим присмотром. Пока 
сошлись на том, что он будет 
проходить все сборы со мной. 
Юра Лучкин вообще закончил 
со спортом, но это было наше 
совместное решение, связан-
ное с его психологической 
неготовностью. Из положи-
тельного – повышенное вни-
мание и возросшая поддержка 
со стороны краевых и муни-
ципальных властей, нашего 
Минспорта. А также отмечу 
Ефросинина и Кубасова, ко-
торые сделали правильные 

выводы после Токио и стали 
еще ответственнее подходить 
к тренировкам. 

Л���, � �� ��������
– Елена Александровна, 
в чем секрет вашего тре-
нерского успеха?

– Наверное, в том, что я 
никогда не боюсь учиться 
чему-то новому. Например, 
сейчас пробую тренировать 
по американской системе, 
которая предполагает раз-
ветвленную систему упраж-
нений, каждое из которых 
отвечает за определенный 
результат. А также я не вижу 
в воспитанниках материала, 
я вижу в них людей. Мы всегда 
можем поговорить на любые 
темы, вплоть до самого лич-
ного. Между нами доверие 
и понимание.  

– Есть ли у вас хотя бы 
примерное представле-
ние о составе алтайских 
пловцов на Паралимпиа-
де-2024 в Париже?

– Я очень верю, что в Па-
риже достойным образом 
выступят Алексей Ганюк и 
Егор Ефросинин. Про Егора 
и его отношение к спорту я 
уже говорила, а Алексей хоть 
и пришел в плавание поздно, 
но своим усердием и желанием 
постепенно дорос до уровня 
мастера спорта. Еще не стоит 
списывать со счетов Артура 
Кубасова, он обязательно полу-
чит второй шанс, ведь в Токио 
ему просто не повезло.

– Существует ли раз-
ница в том, кого учить 
плавать: здорового спор-
тсмена или спортсме-
на-инвалида?

– Разница огромная, по-
тому что к спортсменам-ин-
валидам нужен индивиду-
альный подход. Во-первых, у 
них своеобразные характеры. 

Некоторые не любят, когда их 
нагружаешь физически. Но я 
всегда говорю своим, что они 
могут все, что они здоровы и 
красивы. Во-вторых, у каждо-
го свои физические возмож-
ности: например, у Ефроси-
нина нет руки, и для него я 
всегда придумываю какие-то 
специальные упражнения, 
тренажеры. Каждому своему 
воспитаннику я расписываю 
индивидуальный график за-
нятий. 

В�� ���� – ��� �����
– Тяжело совмещать ам-
плуа образцового тре-
нера и в то же время 
любящей мамы и жены?

– Многое зависит от пони-
мания в семье. Всякий раз, 
когда уезжаю на длительные 
сборы, душа не на месте: один 
раз я даже пропустила, как 
мои дети окончили школу. 
Однако меня все поддержи-
вают: родители, дети, муж. 
Они видят, что я занимаюсь 
большим делом, что я душой 
болею за это.

– Семья болеет за ваше 
дело?

– Еще как! Старшая внучка 
Вика вообще постоянно смо-
трит все наши соревнования, 
а иногда мне звонит и спраши-
вает: «Баба, тебя когда по теле-
визору покажут?» (улыбается). 

– Как вы проводите сво-
бодное время?

– Я люблю быть дома с семь-
ей. Порой могу состряпать 
что-нибудь вкусненькое – это 
для души. А еще занимаюсь 
саморазвитием: читаю специ-
ализированную литературу, 
нахожу новые методы трени-
ровок. Об этом всегда голова 
болит. Как говорится, век 
живи – век учись. 

Развернутое интервью чи-
тайте на сайте «АП».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН
  КИКБОКСИНГ .

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АФИША .

С 22 по 23 января в спортивном зале Алтай-
ского училища олимпийского резерва прошел 
29-й региональный турнир по кикбоксин-
гу среди юношей и девушек, посвященный 
памяти известного тренера, основателя 
кикбоксинга в крае Юрия Иванова.

Г�������� � �����
В Барнауле собралось по-

рядка 250 спортсменов, 180 из 
которых представляли Алтай-
ский край, а остальные – Кеме-
ровскую область и Республику 
Алтай. Соревнования прохо-
дили в двух дисциплинах: 
«лайт-контакт» (на татами, 
спортсмены от 8 до 12 лет) и 
«фулл-контакт» (на ринге, от 
13 до 18 лет). 

Вячеслав Перерядов, пре-
зидент краевой Федерации 
кикбоксинга:

– Этот турнир хоть и яв-
ляется приоритетным для 
подрастающих спортсменов, 
которые могут здесь проявить 
себя, но традиционно соби-
рает крепкий состав опыт-
ных участников. Например, 
в этом году у нас за медали 
будут спорить мастер спорта 
из Ленинска-Кузнецкого, побе-
дители недавнего первенства 
Европы, чемпионы первенств 
страны. Конкуренция при-
личная, и поэтому результа-
ты непредсказуемы. Кроме 
того, эти соревнования для 
некоторых файтеров могут 
служить начальным этапом 
подготовки к апрелю, когда 
в Барнауле пройдут первен-
ство и чемпионат страны по 
кикбоксингу, на котором ожи-
дается беспрецедентное коли-
чество участвующих – около 
1000 бойцов. Ставим цель, 
чтобы в домашних стенах 
на первенстве и чемпионате 

выступала сотня алтайских 
спортсменов. Многие из них 
сегодня будут драться в ринге, 
в том числе Маймаков, Кова-
ленко, Антипова, Фёдоров.

Р����� ������
Конечно, основной ин-

терес вызывали поединки 
в ринге, где за медали в эф-
фектной рубке спорили более 
мастеровитые спортсмены. 
Однако и на татами высту-
пали достойные внимания 
юные бойцы. 

Иван Пикалин, тренер 
барнаульского спортивного 
клуба «Сайд-Кик»:

– В турнире участвуют 
17 наших воспитанников, ко-
торые соревнуются в различ-
ных возрастных группах: от 
восьми лет до самых старших. 
В том числе сегодня дебютиру-
ют на краевом турнире сразу 
шесть наших детей. Понятно, 
что не у всех получится с ходу 
попасть в призы, но для меня 
самое главное, чтобы они на-
брались здесь опыта и пока-
зали свои умения, характер.

Одним из таких дебютан-
тов был 8-летний Никита Гри-
шаков, который признался 
нам перед своим первым 
поединком, что в этот день 
независимо от результата он 
шагнет на долгожданную 
следующую ступень своей 
спортивной карьеры.

– Я занимаюсь кикбоксин-
гом уже три года, ранее высту-

пал на городских соревновани-
ях, а вот на краевые попасть 
все никак не получалось. Се-
годня я очень рад, что смогу 
наконец попробовать себя 
на новом уровне. Волнуюсь, 
но уверен в себе, – заключил 
Никита.

Иван Пикалин в недавнем 
прошлом сам был выдающим-
ся спортсменом, входил в 
состав сборной России, выи-
грывал чемпионат страны, 
брал серебро на чемпионате 
мира. Теперь уже больше трех 
лет он учит мастерству под-

растающее поколение. Хоть 
тренерский стаж у Ивана 
небольшой, зато результаты 
уже есть. Например, он успел 
подготовить победителя пер-
венства России Александра 
Рогозина, который, кстати, 
тоже участвовал в турнире.

– Я впервые участвую в 
этих соревнованиях и очень 
хочу окрасить свой дебют в 
золотые цвета, но здесь хоро-
ший уровень конкуренции, 
так что налегке выиграть не 
получится. Хоть мне немного 
и повезло с сеткой, так как в 
полуфинале мой соперник не 
вышел на бой из-за плохого са-
мочувствия и я автоматически 
прошел в финал. Знаю, что там 
мне придется выложиться на 

все сто. Я голодный до побед, 
– уверенно делится Рогозин.

П��������  ������
Александр Маймаков, один 

из победителей командного 
первенства Европы в соста-
ве сборной России, готовился 
к первой схватке на турнире 
не самым традиционным 
образом – он сидел в составе 
судейской коллегии:

– Для меня не впервой, 
я с удовольствием могу помочь 
в судействе. В этом даже есть 
польза: ты смотришь за боями 
со стороны, что-то для себя 
отмечаешь, – с улыбкой рас-
сказывал за судейским столом 
Александр. – Для меня этот 

турнир – отличная подготовка 
к грядущему Кубку Сибири и 
следующим всероссийским 
стартам. Здесь я могу прове-
рить свое функциональное со-
стояние, исправить какие-то 
ошибки. Чувствую, что в этом 
году мне никто победу про-
сто так не отдаст, например 
есть хорошие соперники из 
Ленинска-Кузнецкого.  

Отметим, что Маймаков – 
настоящий гегемон краевого 
турнира памяти Юрия Ивано-
ва в весе до 60 килограммов, 
ведь побеждает в нем уже 
пять лет подряд, с 2016 года. 
Получилось ли у него про-
длить свою победную серию, 
а также об остальных резуль-
татах читайте на сайте «АП».

На татами – с кулаками
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Крепкий дебют
Алтайская горнолыжница Таисья 

Форьяш удачно выступила на первом 
в истории паралимпийском чемпио-
нате мира по зимним видам спорта, 
который проходил с 13 по 23 января 
в норвежском Лиллехаммере.

В чемпионате, объединившем сорев-
нования по горнолыжному спорту, би-
атлону, лыжным гонкам и сноуборду, 
принимали участие более 850 спор-
тсменов из 42 стран мира. 20 января 
воспитанница барнаульской СШОР 
«Горные Лыжи» заняла седьмое место 
в дисциплине «слалом-гигант» (спорт 
лиц с ПОДА, категория «стоя»), а 22 ян-
варя замкнула шестерку сильнейших 
в слаломе.

Мимо финала
Волейбольный «Университет» все 

же не смог пробиться в финальный 
этап чемпионата страны среди ко-
манд Высшей лиги «А».

Для этого в заключительном туре 
предварительного этапа соревнований 
барнаульцам необходимо было два раза 
на выезде обыгрывать пермскую «Каму», 
c которой они и спорили за проходное 
четвертое место. Но в первый же день 
интрига оборвалась, ведь подопечные 
Ивана Воронкова в плотной борьбе от-
дали конкурентам три сета подряд и 
проиграли. Ответная встреча закон-
чилась уже сухой победой алтайской 
команды, но это не изменило турнир-
ных раскладов. «Университет» занял 
пятое место и теперь будет участвовать 
в утешительном турнире за 9–16-е места.

Стали 
недосягаемыми

Хоккеисты «Динамо-Алтай» досроч-
но выиграли «регулярку» первенства 
ВХЛ-Б.

Произошло это 18 января – за пять игр 
до конца регулярного этапа, в третьем 
матче гостевой серии с саратовским 
«Кристаллом».

Напомним, барнаульская команда 
проиграла первые две встречи, но для 
оформления второго подряд чемпион-
ства им оставалась всего одна победа. 
И бело-синие решили не откладывать 
дело в долгий ящик: в ярком стиле они 
обыграли хозяев льда со счетом 8:5. По-
следняя встреча в этой серии, которая 
также завершилась в пользу динамовцев 
(7:2), уже не имела значения.

Высокая планка
Уроженец Заринска Даниил Се-

рохвостов красиво отметил свое попа-
дание в олимпийский состав сборной 
для участия в Играх в Пекине.

23 января в итальянской Антерсельве 
Серохвостов выиграл уже четвертую 
в сезоне эстафетную медаль на этапах 
Кубка мира по биатлону. Даниил вместе 
с Антоном Бабиковым, Александром 
Логиновым и Эдуардом Латыповым 
завоевал серебро эстафеты.

Продолжает нас радовать и 19-летняя 
Анастасия Гришина родом из Алтай-
ского района, которая выиграла сразу 
две медали на юниорском чемпионате 
Европы в словенской Поклюке: сперва 
наша землячка показала третье время 
в индивидуальной гонке (вновь закры-
ла двадцать мишеней без промахов), 
а затем взяла серебро по итогам син-
гл-микста в паре с Евгением Емерхоно-
вым из Удмуртии.

Переписали 
историю

Саблисты из Алтайского края 
впервые в истории завоевали лич-
ные и командные медали первенства 
России среди юношей и девушек до 
18 лет.

В Тюмени были разыграны награды 
среди мастеров сабли, шпаги и рапиры. 
В первые соревновательные дни на помо-
сте выступали саблисты. Так, 18 января 
спортсмены Алтайского края смогли 
добиться исторического для региона 
результата: наши земляки, Кирилл 
Шаповалов и Арина Захаренко, взяли 
бронзовые медали в личных турнирах 
среди юношей и девушек.

А днем позже Кирилл Шаповалов 
в квартете с Марком Володиным, Ни-
китой Левчуком и Антоном Чалиным 
выиграл командный турнир первен-
ства: в финале алтайская команда уве-
ренно обыграла московскую четверку 
– 45:28. Отметим, что в шаге от пьеде-
стала остановился и женский квартет 
из Алтайского края (Юлия Жданова, 
Арина Захаренко, Анастасия Канареева 
и Мария Третьякова), который дошел 
до полуфинала, но затем потерпел два 
поражения подряд.

  ПАНОРАМА  

Энергия «Триумфа»
26 января в Барнауле (спортивный комплекс 

Алтайского училища олимпийского резерва) 
пройдет первый тур сибирского дивизиона 
Детской лиги дзюдо «Триумф Energy» среди 
юношей до 15 лет. В соревнованиях примут 
участие команды из Алтайского края, Респу-
блики Алтай, Новосибирской, Кемеровской, 
Омской и Амурской областей, Красноярского 
и Забайкальского краев.

26, 27, 29 и 30 января в стенах «Титов Аре-
ны» пройдут первые в 2022 году домашние 
матчи ХК «Динамо-Алтай» в первенстве ВХЛ-Б. 
Наш клуб сыграет с «Красноярскими Рысями».

28–29 января в cпортивном комплексе 
«Заря» в Бийске состоятся чемпионат и пер-
венство Алтайского края по спортивной 
гимнастике среди юношей. В соревнованиях 
будут участвовать спортсмены из Бийска и 
Барнаула – более 60 человек, выступающих 
по программам от I юношеского разряда до 
мастеров спорта.

Также 28 января из зимней спячки 
выйдет мини-футбол. Барнаульский «Ал-
тПолитех» начнет второй круг чемпионата 
в спорткомплексе «Победа», где встретятся 
между собой команды группы «Восток». Со-
перниками барнаульцев будут «Триумф» из 
Новосибирска (28 января) и новокузнецкий 
«Сиб-Транзит» (30 января).

29–30 января в спортивном зале культур-
но-спортивного центра в Бийске пройдут 
межрегиональные соревнования по карате 
WKF «Кубок Барса» памяти тренера бийской 
спортшколы № 1 и руководителя СК «Барс» 
Владимира Каташева. Первый турнир его 
памяти соберет спортсменов из Новоси-
бирской, Омской, Кемеровской областей, 
Красноярского и Алтайского краев (возраст 
участников 8–17 лет).
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Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Елена Соколова и ее паралимпийцы.

Бойцы в ринге показывали шоу.Иван Пикалин настраивает воспитанника на победу.
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